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L’édito de Méline et Nathan 

Bonjour tout le monde et 
bonne fin d’année à chacun ! 
 

Après ces merveilleux         
articles, nous vous             

proposons ce dernier       
journal. 

Au programme : 
- Des examens 
- Des nouvelles des Éco Am-
bassadeurs 
- Des interviews  

Merci de nous avoir suivi 
pendant cette année et à 

l’année prochaine ! 
 

Méline 6e3, Nathan 6e2  
 

 

 

Merci à tous pour les dessins 

cette année ! 

 
                 
 

 

           Le DNB Diplôme National du Brevet 

 
Qui passe le Brevet ? 
Ce sont les élèves de 3ème qui le passent en fin d’année. 
Quand est-ce que le Brevet a été créé ? 
Il  a été créé en 1986. 
Pourquoi le Brevet a été créé ? 
Il a été créé pour évaluer les connaissances et les compé-
tences acquises à la fin du collège. 
Qui a créé le Brevet ? 
C’est le Ministère de l’Education Nationale.  
 

 Le Baccalauréat 
 
Qui passe le BAC? 
Ce sont les élèves de Terminale qui le passent en fin d’an-
née. Les élèves de Première ont aussi des épreuves antici-
pées en fin d’année.  
Quand est-ce que le BAC a été créé ? 
Il a été créé en 1808 mais sa première édition n’a eu lieu 
qu’en 1809. 
Pourquoi le BAC a été créé ? 
Le BAC a été créé pour former les fu-
tures élites de l’Empire. 
Qui a créé le BAC ? 
C’est Napoléon 1er 
(son portrait à droite) 
 
 
Myriam 5e3 
 
https://fr.wikipedia.org/wiki/Napol%C3%A9on_Ier 

 

Les examens de fin d’année 
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La Ligue de Protection des Oiseaux 

 

 

Bonjour, 
 

Nous sommes les éco ambassadeurs/ambassadrices, un groupe 
d’élèves qui construit des projets pour l’écologie pour notre col-

lège. Nous avons accueilli Mathis, un intervenant de la LPO 
(ligue de protection des oiseaux), qui est venu dans le collège pour faire une visite ex-
térieure de l’établissement le 12 février. Il nous a parlé de beaucoup de bonnes idées 
et projets pour le collège. Nous avons donc décidé d’en faire un article. Voici les 
idées : 
- Refaire des nichoirs et les déplacer pour les oiseaux car sinon les nichoirs sont mal 
placés et les oiseaux seront dérangés. 
- Une maison de chiroptère : pour les chauves-souris sinon elles sont menacées par la 
pollution lumineuse. 
- Des carrés d’herbes hautes : pour les petits insectes, cela remplace les hôtels à in-
sectes, moins pratiques car ils attirent des frelons par exemple. 
- Des tas de bois : pour les insectes, les écureuils, les hérissons. 
- Une spirale de pierre sèche avec des plantes au-dessus : cela sert de maison pour les 
lézards et cela décore aussi le collège. 
 

Léana et Clément 6e2 
https://www.manimalworld.net/pages/organismes/lpo.html 
 
 

La LPO est une ligue qui essaye en France de protéger des animaux (surtout des oi-
seaux) en voie de disparition et des oiseaux blessés que les gens apportent aux diffé-
rents centres de récupération.  

Le compostage 
 Je vous présente le site de compostage. 
Il se trouve à côté de la cantine et sert à recycler les déchets alimentaires de la can-
tine. Il est composé de 3 bacs : La matière sèche (broyat de bois), le remplissage 
(bac de dépôt) et la maturation (andain de paille) 
 En 2023, 30 % d’une poubelle d’ordures ménagères était composés des dé-
chets alimentaires, alors qu’il n’en faudrait pas du tout ! 
Les déchets alimentaires se décomposent dans le bac de remplissage et deviennent 
de l’andain (de la paille). 
Dans la métropole grenobloise, il existe une usine qui récupère ces déchets alimen-
taires et, en deux mois seulement, se retrouve avec de l’andain. Alors qu’à l’Exter-
nat, c’est après 9 à 12 mois que l’on a de l’andain. A l’Externat, l’andain sert pour le 
jardin qui est derrière la cantine. Mais, à plus grande échelle, elle sert à faire pous-
ser des fruits et légumes. 
 
Nathan, 6e2  
 
 
 
 
https://les-epigees.org/gestion-de-proximite/compostage-
partage/ 
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Vive le théâtre à l’Externat ! Interview de Mme Bertocchi 

 
Bonjour, pouvez-vous nous dire quel a été votre parcours jusqu’ici ? 
 « Je suis arrivée à l’E.N.D. en 2003 comme professeure d’histoire-géo et en 2004 on m’a 
proposé le poste de professeure de Seconde et Première option théâtre. 
Avant d’être professeure d’histoire-géo, j’ai été comédienne et j’animais déjà des ateliers 
théâtre auprès d’ados et d’adultes. » 
 Quand a été créé l’option théâtre au collège ? 
« En 2007, nous avons créé avec Mme Giraud, ancienne professeure de français, une classe à 
option théâtre qui démarre en 4e et se poursuit en 3e ! » 
 Avez-vous déjà joué devant un autre public que celui de l’Externat avec vos élèves ? 
« Oui, avec les élèves nous avons joué certains des spectacles en dehors de l’établissement. 
Par exemple, nous avons participé au Concours National du théâtre lycéen qui s’est déroulé à 
Limoux et où nous avons obtenu le Grand Prix du jury avec Iphigénie en 2007 (avec les élèves 
de Première). En 2013, les élèves de Seconde option théâtre ont joué devant plus de 2000 
professeurs au Summum de Grenoble. » 
 Quel spectacle avez-vous préféré créer ? 
« Je les aime tous car, à chaque fois, c’est une nouvelle aventure avec des élèves toujours en-
thousiastes et passionnés. Donc il est difficile d’en choisir un particulièrement. » 
 
 Pourquoi est-il important de faire du théâtre quand on est adolescent ? 
« Il faudrait poser la question à mes élèves. Mais chaque année, ils me disent que cela leur 
permet de mieux vaincre leur timidité, ça les aide à s’exprimer en public notamment pour les 
oraux des examens, ou plus tard pour des entretiens de travail. Mais surtout, il y a la dimen-
sion de l’immense plaisir de ‘’jouer ensemble ‘’ d’appartenir à un groupe soudé et de créer de 
beaux souvenirs. » 
 
Clément et Théoden 6°2  

Vive l’italien à l’Externat !  

  

 

Bonjour à nos chers lecteurs !  Dans cet article nous allons vous pré-
senter Mme Ventre, professeure d’italien. 
Pouvez-vous vous présenter ? 
Je m’appelle Ursula Ventre. Je suis italienne. J’enseigne depuis 2017. Je suis maman 
de deux enfants. J’aime la musique, aller au cinéma et visiter des musées. C’est ma 
première année à l’Externat. 
Quand et comment êtes-vous arrivée en France ? 
Je suis arrivée en 2013 car ma famille et moi avions envie de changer et d’explorer 
un nouveau pays. 
Pourquoi avez-vous choisi ce métier ? 
Parce que j’aime partager la culture et la langue de mon pays. 
Selon vous, quel est le meilleur plat italien ? 
Je pense que mon plat préféré est la « Genovese » . C’est une sauce à base de viande 
et d’oignons. Ça ressemble à une soupe bourguignonne (en photo). 
Pourquoi choisir italien en 2ème langue ? 
Il faut stimuler la curiosité, prendre italien pour la découverte !  

Amélia, Assia, Fatima, Iris, Nina, 6e2                                          https://latavoladigael.com 
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Les mangas ont été inventés en 1814 par Hokusai Katsushika. Le pre-
mier manga était Croquis de Hokusaï, volume 1. Le plus vendu au 
monde est One Piece. Les mangas sont très appréciés des adolescents, 
en effet 73% des jeunes en lisent.  
Ils sont connus du grand public pour le message qu’ils font passer par 
exemple : Naruto un manga avec des ninjas qui peut nous apprendre la résilience, la 
persévérance ou encore le respect. Si vous voulez rentrer dans cet univers passionnant 
vous pouvez en lire au CDI !   
 
Selma 6e3 et Jecem 4e5  
https://www.kana.fr/series/naruto/ 

Le Peloton de Gendarmerie de Hautes Montagnes (PGHM) est une uni-
té de la gendarmerie française spécialisée dans le secours en milieu pé-
rilleux : la montagne. 

Le PGHM a été créé à la suite d’un tragique accident le 22 décembre 1956. 
Ces gendarmes sont formés au CNISAG (Centre National d’Instruction et d’Alpinisme de 
la Gendarmerie) implanté à Chamonix. 
Il existe d’autres massifs où ils interviennent : les Alpes, les Pyrénées ou encore la Corse. 
 
Sasha et Raphaël, 6e2  
https:// pghm-chamonix.com 

 
 
 

Le PGHM 

Bel été à tous, on se retrouve en septembre avec une nouvelle 

équipe de journalistes ! 

L’univers des mangas 

Interview  de Mme Devaud, professeure d’Arts Plastiques : 
Comment avez-vous trouvé cet artiste ? 
Sur les réseaux sociaux et en assistant à une de ses expositions. 
Pourquoi l’avez-vous choisie ? 
Parce que j’aime bien ses œuvres. 
 
Interview de l’Artiste Petite Poissone  :  
Quel art pratiquez-vous ? 
Du Street-Art. 
Depuis combien de temps ? 
Depuis 12 ans. 
Pourquoi avez-vous choisi ce métier ? 
Tout à fait par hasard  !  
Combien d’œuvres avez-vous réalisées ? 
Plusieurs centaines.  
Eden, Iris et Raphaël, 6e2  

L’artiste Petite Poissone est venue à l’Externat !  

@c.devaud 


